



La conclusión de este interesante proyecto finaliza con la puesta en marcha de un Centro de Educación Ambiental, que se ubicaría en la estación de El Salinero, a unos 15 kilómetros de Alcaraz y a 63 de Albacete.

Este centro completaría de esta forma a los dos centros actuales existentes y gestionados por el Ayuntamiento en Pozocañada, en el Parque eólico de Ontalafia y el de Los Pinares del Júcar, en Motilleja.

La Estación del Salinero cuenta con dos plantas, donde tras las adecuadas obras, se podría habilitar en una de ellas una sala de interpretación con material educativo y un aula de

medios audiovisuales para que los monitores explicaran las características más importantes de la ruta.

Las dependencias existentes también permitirían dotar al centro de una biblioteca y un laboratorio donde realizar sencillos experimentos.

La utilización de una infraestructura destinada a su desaparición, la originalidad y el escaso coste de su puesta en marcha y el refrendo a la tan de moda oferta turística ecológica y rural, merecerían la atención de las instituciones locales y regionales a este proyecto.

Miguel Angel CATALAN

Flora de la Sierra

La ruta entre Albacete y Santuario de Cortes ha merecido la especial atención a la flora existente, debido al interés profesional del autor de este proyecto, que ejerce de farmacéutico en Peñascosa.

Entre las variedades de la Sierra Albaceteña Manuel García-Cifo cita las siguientes:

* Estramonio.- Popularmente conocida como "emborracha cabras", cuya ingestión de semillas puede resultar mortal por envenenamiento, siendo la planta altamente venenosa.

* Hinojo.- Planta aromática que se utiliza en medicina como antiflatulento y como condimento para la elaboración de perfumes y jabones. Con ella se hace el "agua de hinojo" empleada en gárgaras y baños oculares.

* Endrino.- En la ruta se pueden encontrar cerca del Santuario de Cortes y se utiliza por los lugareños para la elaboración del pacharán, mezclado con anís y granos de café torrefacto.

La endrina se utiliza también para las afecciones de vejiga y vías urinarias.

* Escaramujo.- Profuso en toda la ruta, aunque se concentra entre Balazote y El Jardín. Ejerce un ligero efecto diurético y laxante utilizado como infusión. Los pastores suelen emplearla para aliviar los dolores dentarios y para hacer mermelada.

Aparte de estas plantas también se encuentran de forma abundante otras variedades como el tomillo, la mejoriana, la manzanilla común, el cardo, amapolas, el trebol blanco, la angélica silvestre, además de robles y encinas.